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“11 月です！合同運動会で発揮した力を学校生活でさらに成長させます！” 

10 月 22 日(日)に 5 年ぶりに開催しました古枝地区合同運動会について学校便り NO.12 でお知らせしま

したが、この運動会に向けて子ども達を鍛えてきた点がいくつかあります。それは、以下の点です。 

1 あいさつ・返事   2 はきはきした声で 3 きびきび行動 

これらのことを運動会の練習から体育主任の松尾光希子教諭を中心に全教

職員で子ども達に指導してきました。このような点は、実際の運動会を見て

もよく分かりました。一つの学校行事でこんなに成長できるということも体

感できました。上記に指導してきたことは、学校教育目標をより具体的に表

したものですが、実は、運動会でできるようになったというより、この半年

間各学級や全校でやってきたことを運動会という学校行事で目に見える形で

子ども達によって証明されたと言えます。これを 11 月の学校生活に生かすことができれば、学校生活も

さらに楽しいものに変わると思います。全校朝会の校長の話の概要は、以下の通りです。 

1 応援団や係活動等 6 年生を中心に高学年のリーダーシップがすばらしかった。全校の一人ひとり 

の頑張りが地域の人たちへ伝わった運動会であった。頑張りの裏にはサポートしてくれる人(先

生、友だち、親、地域の人たち)がいた。そして、｢自分から逃げない強い心｣があった。 

2 最近のいいお知らせ・・①2 年生の校外学習時のマナーがよい ②楽しい授業風景(少人数 2 組) 

3 11 月頑張ってほしいこと・・①授業を楽しむ ②自分のことは自分でできるようにする  

 ※②は、｢歩いて登校｣｢宿題｣｢明日の準備｣｢机や棚の中の整頓｣を自分でするよう話しました。 

“2 年生の見学マナーがとてもいい！外部の人から褒められました！” 

10 月 24 日(火)に、2 年生のエイブル見学がありました。エイブル内にある

鹿島市民図書館の見学をしましたが、図書館職員の方のお話を聞いてどんな本

があるのか興味をもって館内を見学することができました。館内を利用されて

いる方が電話で「鹿島市民図書館を利用している者ですが、古枝小学校の 2 年

生は見学の仕方がとても上手ですばらしいです。」ということでした。学校

は、国語や算数など教科の勉強がありますが、外に出て様々な場所を見学して

勉強することもあります。自分たちだけが使う場所ではありません。公共の場なのです。話をしてくださ

る方も学校の先生ではありません。あいさつや時間を守る、周りの人の迷惑になる行為はしないなど子ど

も達が社会に出るまでに身につけるべき資質(社会性)を日頃の教育活動を通じて身につけてほしいと思い

ます。2 年生の子ども達が外部の方から嬉しいお褒めの言葉をもらって、本当に嬉しい気持ちでいっぱい

です。｢地域の宝｣である子ども達を学校・家庭・地域で育てていきましょう。 

“子ども達の笑顔が見られる授業＝楽しい授業づくりへをめざして！” 

運動会という大きな行事に全集中して頑張ってきた子ども達。古枝小学校

全体として｢学校行事で子ども達を育てる｣ということはほぼ達成することが

できましたが 11 月は何を目指すか？です。子ども達にとって大きな行事はあ

りませんが、11 月 14 日に｢学校訪問｣という行事があります。教育事務所や

教育委員会の方に日頃の子ども達の授業や生活の様子を見ていただきます。

子ども達と共に教師も楽しい授業をめざし頑張っていきます。右写真は、少

人数 1 組の授業の様子です。数の概念を楽しく理解できそうなカルタ形式の楽しい授業でした。 

学校教育目標 「かがやけ！『古枝スピリッツ』やる気・優しさ・元気いっぱい」 



“外で元気に遊ぶ子どもたちです！縦割り班での大縄跳びもスタートしました！” 

11 月になりとても涼しくなりました。こんなにいい季節は、内にこもらず

に外に出て思い切り遊んでほしいと思います。外の空気が気持ちいいし、おい

しいです。左写真は、10 月 24 日昼休みの運動場の

様子です。サッカーやドッジボール、おいかけっこ

と運動場いっぱいに広がって遊ぶ子ども達です。ま

た、右写真は、11 月 7 日の朝の縦割り班活動の様子

です。班別に｢大縄で 8 の字跳び｣を練習しました。11 月 21 日の記録会までに

昼休みにみんなで大縄跳びに取り組んでほしいと思います。 

“各種コンクール・大会の入賞者（地区特選・県入選等）の紹介です！” 

＜中林梧竹翁顕彰(なかばやしごちくおうけんしょう)席書会 入賞者＞ 

◇梧竹記念館賞 4 年 井上さきさん 

＜七夕書道展覧会(たなばたしょどうてんらんかい) 入賞者＞ 

◇奨励賞 4 年 井上さきさん  ◇特選 6 年 小野原めいさん 

＜七夕書き方会＞ 【毛筆の部 県入選】6 年 小野原めいさん 

【地区特選】4 年 井上さきさん 3 年 梶山はなかさん  

＜県文集｢きらり｣＞ 

【地区特選】1 年 中山みなとさん「あさがおにっき」 2 年 小池ひなたさん｢おもちゃ 

まつり｣ 3 年 鶴ひさなさん｢たっくんはじめて助けたよ｣  

5 年 中村まりんさん｢私を成長させてくれた言葉｣ 

＜鹿島市人権標語＞ 

【特選】 5 年 釘尾李辰朗さん  ｢ぜったいに さべつのバトンは わたさない｣ 

     5 年 中村 夢花さん ｢ばんそうこう 見えるきずは なおせても 

                こころのきずは なおせない｣ 

【準特選】2 年 一瀬 日菜さん  ｢くろくんと小さい白くん｣ 

     1 年 ますだこころさん ｢ピンクがすきって きめないで｣ 

＜鹿島市人権ポスター＞ 

【特選】 5 年 竹下 柚希さん  ｢大切な家族｣ 

＜白石町柔道大会 入賞者＞ 

◇個人戦奨学 2 年の部 準優勝  弥永たいようさん 

＜塩田町剣道大会 入賞者＞ 

小学生団体 3 位入賞 6 年 橋川まおさん・田﨑みつきさん・三原とあさん 

個人 3 位入賞    6 年 橋川まおさん 

“新しい職員の紹介です！スクールサポートスタッフ井上英信さんです！” 

 遅くなりましたが、新しい職員の紹介をします。8 月下旬より本校のｽｸｰﾙｻﾎﾟｰﾄｽﾀｯﾌとして勤務されて

います井上英信さんです。井上さんは、7 月までは東部中学校で支援員をされておりました。また、それ

以前には、小学校で支援員の経験もあるということで 9 月より本校に来ていただいております。先日の運

動会の練習など夏休み明けの行事や学習にも対応され、子ども達に寄り添った支援をしていただいていま

す。支援員の先生方は、本当に縁の下の力持ちだと思います。よろしくお願いします。 

“PTA 佐賀大会に参加しました！学校と地域をつなぐ PTA の役割に期待します！” 

 10 月 28 日(土)に、第 68 回日本 PTA 九州ブロック研究大会佐賀大会第 5 分科会が鹿島市民文化ホール

で行われました。佐賀大会は、「SAGA そう 子どもの未来 見直そう PTA の力」のスローガンのもと、県

内の 5 つの市で 6 分科会が開かれました。ここ鹿島の地でも第 5 分科会「広報・地域連携」に県内外の

方々が集まられて、熊本県と沖縄県の実践発表について熱い議論がなされました。 


